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Con aumento de precios, 
vuelve el menú al comedor

Lo resolvió el Consejo Superior con el doble voto de Marisa Rovera

Hubo doce adhesiones a cada una 
de las dos mociones en danza, por lo 
que se impuso la posición rectoral. 
Para los docentes y nodocentes, el 
personal de Conicet y los miembros 
de la cooperativa que se encarga de 
la limpieza el costo será de $ 1.850; 
para los estudiantes en general 
$1.360; para alumnos con beca de 
ayuda económica, que antes no 
pagaban, el valor será de $950 y 
para los visitantes $2.600. Los nuevos 
precios rigen para marzo y abril, y 
habrá una nueva actualización en 
mayo. A partir de definición, ahora 
se restablecerá el servicio que aún no 
se venía prestando desde el comienzo 
de año
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Consejo Superior

El Consejo Superior de la 
UNRC aprobó una nueva tarifa 
para el servicio de menú, en el 
marco del Servicio Alimentario 
Universitario, a partir de una 
propuesta presentada por los 
secretarios de Bienestar, Paola 
Beassoni; y económico, Gastón 
Chiesa. Hubo empate en la 
votación y definió la rectora 
Marisa Rovera, en su calidad de 
presidenta del cuerpo.

Ahora los precios serán 
los s igu ientes : docentes 
y nodocentes, personal de 
Conicet y miembros de la 
cooperativa que se encarga 
de la limpieza 1.850 pesos; 
estudiantes en general 1.360 
pesos; alumnos con beca de 
ayuda económica 950 pesos 
–antes no pagaban- y visitantes 
2.600 pesos.

Esta iniciativa fue elevada en 
cumplimiento de la resolución 
del Consejo Superior del año 
pasado y planteada como 
requisito necesario para poder 
reestablecer el servicio, que 
desde comienzo de año no se 
viene prestando.

El tema fue el eje central 
por el que se convocó a 
sesión extraordinaria del 
Consejo Superior para el 

Con el doble voto de la rectora Rovera, 
fue aprobada una nueva tarifa 
para el menú universitario

jueves 22 y demandó más 
de cuatro horas de arduo 
debate. Los decanatos y el 
Rectorado habían venido 
discutiendo al respecto en una 
seguidilla de seis reuniones de 
varias horas de duración, tras 
lo cual surgió el proyecto que 
finalmente se aprobó con la 
mencionada exigua diferencia.

En el transcurso de la sesión 
del cuerpo colegiado –tras una 
hora y media para decidir el 

Hubo doce votos a favor de cada una de las dos mociones en danza, por lo que se 
impuso la posición rectoral. Para los docentes y nodocentes, el personal de Conicet y los 
miembros de la cooperativa que se encarga de la limpieza el costo será de $ 1.850; para 
los estudiantes en general $1.360; para alumnos con beca de ayuda económica, que antes 
no pagaban, el valor será de $950 y para los visitantes $2.600. Los nuevos precios rigen 
para marzo y abril, y habrá una nueva actualización en mayo. A partir de la definición, 
ahora se restablecerá el servicio que no se venía prestando desde el comienzo de año

tratamiento del tema sobre 
tablas, posición que se impuso 
a la que impulsaba el pase a 
la Comisión de Presupuesto-, 
el decano de Ingeniería, Julián 
Durigutti, mocionó que por 
dos meses los estudiantes que 
son becarios de la Universidad 
siguieran recibiendo el menú 
sin tener que abonar 950 pesos 

y que para ello se usara parte 
de los fondos que ingresan 
por un acuerdo firmado con 
el Banco Nación -1.8% sobre 
la masa salarial acreditada 
en la entidad financiera, lo 
cual se traduce en unos 18 
millones de pesos mensuales, 
que el año pasado se había 
decidido destinar a cubrir las 

urgencias edilicias, de seguridad 
y servicios de las Residencias 
Estudiantiles Universitarias, y 
para construir una cancha de 
hockey de césped sintético-.

F i n a l m e n t e , l a s  d o s 
mociones fueron a votación 
y obtuvieron doce votos cada 
una, por lo que se impuso 
la propuesta del oficialismo, 
puesto que el voto de la 
rectora Marisa Rovera valió 
doble.

 
Nuevos valores

Tarifa Menú 1: agentes, 
p e r s o n a l  d e  C o n i c e t , 
Cooperativa de limpieza. Valor 
$1.850.

Costo promedio actual 
de materias primas más un 
porcenta je en concepto 
de  cos to s  a soc i ados  a 
l a  e l aborac ión . Cos tos 
considerados al 15 de febrero

Tarifa Menú 2: estudiantes. 
Valor $1.360 , resultante 
del costo al 15 de febrero 
de materias primas, con la 
absorción de los costos 
asociados a la elaboración.

Tarifa Menú 3: estudiantes 
con Beca de Ayuda Económica. 
Valor $925, resultante de 
la absorción de parte del 
costo de materias primas y 
elaboración con el presupuesto 
del Departamento de Becas. 
De este modo, se asumirá la 
diferencia resultante entre la 
Tarifa diferencial 2 y 3 ($435), 
por cada menú consumido por 
estudiante becado.

Tarifa Menú 4: vocacional. 
Valor $2600.

El proyecto aprobado
“Como es de públ ico 

conocimiento, el país atraviesa 
un contexto de crisis social 
y económica sumamente 
acuciante, al cual el Sistema 
Universitario Nacional en 
general y la UNRC en particular, 
no somos ajenos”, comienza el 
texto de la iniciativa aprobada. 
Y sigue: “Un panorama de 
enorme complejidad, que ubica 
a casi un 58% de la población 
argentina por debajo de la línea 
de pobreza y a un 15% en la 
indigencia. Todo esto, agudizado 
por un índice inflacionario 
superior al 250% en el último 
año”.

“En este marco, la UNRC 
al igual que el resto de las 
universidades públicas de 
Argentina, deben afrontar el año 
en curso con un presupuesto 
reconducido de 2023, el cual, a 
todas luces, resulta insuficiente 
para gestionar con normal 

La propuesta fue presentada por la secretaria de Bienestar, Paola Beassoni, y su 
par económico de la UNRC, Gastón Chiesa (imágenes: área de Fotografía). 
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Consejo Superior

“Todos coincidimos en que el sostenimiento del comedor universitario y de 
los estudiantes son la prioridad, pero es necesario ser muy responsables y tener 
la suficiente honestidad intelectual a la hora de tomar decisiones que puedan 
significar volver a repetir los errores del pasado. El comedor universitario necesita 
estar anclado presupuestariamente”, expresó Sofía Pollastrini, quien preside el 
Centro de Estudiantes de Ciencias Humanas (foto superior).

Abigail Bravo, de la Agrupación ATP, en representación de agrupaciones estu-
diantiles de la Universidad Nacional de Río Cuarto, leyó un documento en el que 
expresaron su “profunda preocupación respecto al funcionamiento del comedor 
universitario desde el inicio del ciclo en febrero de 2024. Es la primera vez en 
años que observamos una interrupción en el servicio del comedor, el cual es un 
derecho estudiantil fundamental”.
                            Imágenes: área de Fotografía.

desenvolvimiento las acciones 
anualmente planificadas, como 
ya lo hemos manifestado en 
múltiples ocasiones”. “Uno de 
los ámbitos más perjudicados 
en este contexto, es el Servicio 
Alimentario Universitario. 
Particularmente, en lo referido 
a la elaboración y venta del 
denominado Menú, en las 
diversas variantes del mismo”.

“ A l  r e s p e c t o ,  e 
i ndepend ientemente  de 
las gravosas circunstancias 
antedichas , es momento 
de reflexionar y promover 
d e t e r m i n a c i o n e s  q u e 
fortalezcan e institucionalicen 
la gestión del mencionado 
Servicio, en las condiciones 
presupuestarias y resolutivas 
que un espacio de semejante 
significancia amerita”.

“En este  sent ido, no 
podemos sos layar como 
una de las principales causas 
generadoras de la actual 
situación del SAU, la subvención 
universal y sistemática que 
viene teniendo dicho Servicio, 
más  espec í f i camente  e l 
menú allí ofrecido, sin que 
tal definición contara con 
el respaldo presupuestario 
específicamente asignado a esa 
función”.

“Lógicamente, este hecho 
ha desdibujado una debida 
y  correcta  p lan i f i cac ión 
institucional y funcional, del 
SAU en particular y de la 
UNRC en general , dado 
e l  s i gn i f i ca t i vo  impacto 
presupuestario suscitado en 
consecuencia”.

“ L a  e m e r g e n c i a 
nos  in terpe la  y  resu l ta 
impostergable abordar esta 
situación sobre la base de 
d iagnóst icos  rea l i s tas  y 
sinceros, en un contexto de 
crisis profunda”.

“Debemos resignif icar 
nuestro rol como comunidad 
universitaria, hacia adentro 
y hacia afuera de la misma. 
La coyuntura nos impone la 
necesidad de repensarnos con 
la equidad como precepto 
inclaudicable”.

“ H e m o s  h a b i l i t a d o 

numerosos y variados espacios 
de análisis, reflexión y debate, 
trabajando mancomunada 
y  a r t i c u l ad amen te  con 
múltiples representaciones 
institucionales que componen 
e integran la UNRC. De 
dichos ámbitos, ha surgido la 
propuesta”.

“Dado que la viabilidad de la 
presente propuesta está sujeta 
a la financiación parcial con un 
remanente del presupuesto 
del Departamento de Becas 
correspondiente al ejercicio 
2023, se propone por un 
período de 2 meses, siendo 
necesaria una evaluación del 
seguimiento de la situación 
presupuestaria y financiera 
durante este período, lo 
que permitirá evaluar su 
continuidad y de qué manera”, 
se indica, al tiempo que se 
puntualiza que “los valores se 
proponen fijos para los meses 
de marzo y abril del corriente 
año, proyectando una próxima 
actualización de las tarifas para 
el mes de mayo de 2024”.

 
Se pondrá en marcha 
una comisión

Como parte de la iniciativa 
aprobada , se  d ispuso la 
conformación de una comisión 
de Seguimiento del Servicio 
Alimentario Universitario, 
“con un trabajo conjunto y 
articulado entre facultades, 
centro de estudiantes y 
Secretar í a  Académica  y 
Secretaría de Bienestar”. Esta 
comisión también tendría 
el objetivo de elaborar e 
implementar un instrumento 
que permita evaluar situaciones 
que ameriten como medida 
extraordinaria la creación 
de un nuevo tipo de beca de 
menú para estudiantes que no 
cuenten con la Beca de Ayuda 

Económica y que encuentran 
dificultades para acceder al 
menú de Tarifa 2. 

Los becarios recibirán 
$33.600

A partir de la aprobación de 
esta iniciativa, los estudiantes 
con Beca de Ayuda Económica 
recibirían el importe actual en 
su totalidad, es decir 33.600 
pesos por el período de marzo 
y abril. De esta manera se da 
cumplimiento al reglamento 
vigente de becas y –según se 
dijo- es una medida que está en 
consonancia con la propuesta 
de nuevo reglamento, el cual 
se encuentra en su etapa final 
de tratamiento en el marco de 
la Comisión de Bienestar del 
Consejo Superior.

Otras acciones
Se indicó que se están 

realizando otras acciones 
referidas a la cuestión del 
comedor universitario. “Es 
importante mencionar que 
frente a la  preocupante 
situación del SAU de la que 
venimos ocupándonos desde 
el inicio de esta gestión, hemos 
realizado algunos avances en 
lo referente a las acciones 
propuestas que se enmarcaron 
en el informe presentado al 
cuerpo colegiado, aunque aún 
restan por concretarse en su 
totalidad”, se informó, a la vez 
que se detalló una convocatoria 
abierta a proveedores para 
los meses de noviembre y 
diciembre de 2023, en los 
rubros productos cárnicos, 
frutas y verduras, productos 
de almacén y descartables; el 
desarrollo y la implementación 
con la Unidad Tecnológica de la 
Información de la Universidad 
de un sistema de cobro y 
control de stock, con lectura 

de código de barras, y el uso 
de credencial para compra 
en el sector minutas. “Esto se 
relaciona directamente con 
una mejora en el mecanismo 
de asignación de precios de 
sector minutas, otra de las 
acciones propuestas. Estado de 
avance: sistema diseñado, etapa 
de testeo y ajustes”.

Por otro lado, se mencionó 
una campaña de concientización 
para la disminución del uso de 
descartables para la entrega 
de alimentos, cuya difusión 
comenzará en breve, lo cual se 
enmarca en el programa Crear 
Ambiente , recientemente 
aprobado por el Consejo 
Superior.

 
 Voces estudiantiles

Ab i ga i l  B r avo, de  l a 
A g r u p a c i ó n  AT P,  e n 
r e p r e s e n t a c i ó n  d e 
agrupaciones estudiantiles de 
la UNRC, leyó un documento 
en el que expresaron que 
“es crucial garantizar que 
nuestra universidad pública 
siga siendo accesible para cada 
uno de los estudiantes y que 
se tomen medidas concretas 
para disminuir la deserción 
estudiantil. Solicitamos una 
pronta respuesta y acción 
por parte de la Secretaría 
de Bienestar para abordar 
esta situación y restablecer el 
funcionamiento del comedor”. 
“Es importante tener en 
cuenta que esta problemática 
se ve agravada por la difícil 
situación socioeconómica que 

atraviesa el país. Sin acceso 
al menú universitario, esta 
situación se torna aún más 
complicada para aquellos 
que dependen del comedor 
como una opción accesible y 
económica de alimentación, 
teniendo en cuenta que el 
costo de vida universitario se 
encarece a diario con gastos 
excesivos como el aumento en 
el transporte”. “Es inaudito que 
se esté hablando de aumentos 
de alrededor del 500% con un 
servicio que ni siquiera está en 
funcionamiento”. “Reiteramos 
nuestro pedido de debatir la 
fórmula que se impuso el año 
pasado, la cual ata el valor del 
menú al Índice de Precios al 
Consumidor, lo cual significa 
una medida que además de 
inadecuada niega el debate 
en los ámbitos de gobierno 
imponiendo tecnicismos como 
determinantes”.

Po r  s u  p a r t e , S o f í a 
Pollastrini, presidenta del 
Centro de Estudiantes de 
Humanas por Franja Morada, 
leyó otro documento en 
el que indicó: “El contexto 
económico y social en el 
cual se encuentra inmerso el 
sistema universitario nacional 
y, en particular, nuestra casa de 
estudios, es crítico”. Destacó 
“una inflación de 211% que 
dejó el gobierno anterior y un 
20% en el primer mes del año 
de la actual gestión del país”.

Agregó que la situación de 
las universidades nacionales es 
“de incertidumbre total”. 

 
 

“La emergencia nos interpela y resulta 
impostergable abordar esta situación 
sobre la base de diagnósticos realistas 
y sinceros, en un contexto de crisis 
profunda”, es una de las consideraciones 
del proyecto aprobado.
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Consejo Superior

Fue aprobada la reconducción del presupuesto

Los fondos públicos están en el centro del debate, tras que las universidades nacionales 
alertaran que no podrán funcionar si el Gobierno no actualiza los montos

Es inminente la utilización 
de l  S i s tema Integra l  de 
Gestión y Evaluación (Sigeva) 
para todas las convocatorias 
vinculadas con las propuestas 
de investigación y becas que se 
desarrollen y subsidien desde 
la Universidad Nacional de Río 
Cuarto.

Esto resulta de “gestiones 

Pronta implementación del Sistema Integral de Gestión y Evaluación
realizadas conjuntamente entre 
esta Secretaría y la Secretaría 
de Posgrado y Cooperación 
Internacional”, hizo saber 
Ciencia y Técnica. 

La aplicación del Sigeva 
fue aprobada mediante la 
rúbrica de un convenio UNRC-
Conicet, en el año 2015.

Ciencia y Técnica consignó 

que la Unidad de Tecnología 
de la Información cumplió 
un rol fundamental para la 
implementación del sistema, 
que “generará una multiplicidad 
de beneficios para la gestión 
de las diferentes iniciativas de 
investigación y posgrado, desde 
su inicio y hasta su etapa de 
evaluación y definición”.

El Sigeva es utilizado por la 
mayoría de las universidades 
nacionales del país y por 
muchos organismos de I+D+i, 
lo cual facilitará la interacción 
con otras instituciones del 
ecosistema de c iencia y 
tecnología. 

L o s  i n t e re s a d o s  e n 
consultar detalles sobre el 

tema pueden consultar en 
estos días y horarios:

Mar tes  de 12 a  14 
y viernes de 10 a 12 en 
Secretaría de Ciencia y Técnica.

Miércoles de 10 a 12 
en Secretaría de Posgrado y 
Cooperación Internacional. 

Más datos: sigeva@ac.unrc.
edu.ar,  https://www.unrc.edu.
ar/unrc/cienciaytecnica/sigeva.
php

Secretarías de Ciencia y Técnica y de Posgrado y Cooperación Internacional

 S e  a p ro b ó  l a 
reconducción del presupuesto 
del año pasado para el actual 
ejercicio.

El Consejo Superior de la 
Universidad Nacional de Río 
Cuarto le dio el visto bueno 
a la resolución rectoral del 
3 de enero por la que se 
decidió –ad-referendum de 
este cuerpo colegiado- aprobar 
la reconducción de la totalidad 
de los recursos asignados 
por la ley de presupuesto 
del  año pasado -más e l 
ajuste correspondiente- al 
p r e s u p u e s t o  d e  e s t a 
Universidad para el Ejercicio 
2024.

Dado que no ha sido 
aprobado por el Congreso 
de la Nación el Presupues-
to para el Ejercicio 2024 
para el Estado Nacional, 
es que surge la recon-
ducción del presupuesto 
que estuvo vigente para 
el ejercicio anterior y que 
fue aprobado por la Ley N° 
27.701del Presupuesto de 
la Administración Nacio-
nal para 2023.

Para el ejercicio 2023, a la 
Universidad le correspondió 
9.943 millones 810 mil 705 
pesos.

Se aplicó el artículo N° 
27 de la Ley N°24.156 de 
Administración Financiera 
y Sistemas de Control del 
Sector Público Nacional, el 
cual establece que, si al inicio 
del ejercicio financiero no 
se encuentra aprobado el 
presupuesto general, regirá el 
que estuvo en vigencia el año 

La medida se tomó en la primera sesión del año del Consejo Superior de la 
Universidad Nacional de Río Cuarto, que fue de carácter extraordinario, contó 
con la presidencia de la rectora, Marisa Rovera, y tuvo lugar en el aula magna de 
la Facultad de Agronomía y Veterinaria.

anterior, con los ajustes que 
correspondan.

Con  ese  c r i t e r io  se 
incorporaron los recursos 
los recursos asignados por la 
norma más 8.150 millones 668 
mil 4 pesos correspondientes 
a l  i n c re m e n t o  s a l a r i a l 
incorporado en el

ejercicio anterior, el cual se 
tiene en cuenta para el cálculo 
del Crédito Reconducido para 
el Ejercicio Presupuestario 
2024, que asciende a la suma 
de 18.094 millones 478 mil 709 
pesos para esta Universidad.

En cuanto a la distribución, 
se  cons ideró necesar io 
continuar el proceso de 
análisis de la distribución 
definitiva, motivo por el cual 
se decidió una distribución 
por programas e incisos de 
las asignaciones mencionadas 
de carácter parcial, con el 
objeto de permitir la normal 
operatividad de la gestión 
presupuestaria, hasta tanto se 
decida la distribución definitiva.

En  es ta  i n s tanc i a  se 
distribuyeron 17.615 millones 
616 mil 213 pesos.

E l  Conse jo  Super ior  de  l a 
Universidad Nacional de Río Cuarto 
aceptó este jueves 22 de febrero la 
resolución rectoral del 27 de diciembre 
por la cual se incorporó al presupuesto 
de esta casa de estudios un refuerzo 
presupuestario de 77.876.171 pesos 
para gastos de funcionamiento del 
ejercicio 2023.

 
Otras incorporaciones

Se aprobó en el Consejo Superior 

Fue incorporado al presupuesto 2023

Ingresó un refuerzo de 77,8 millones de pesos 
para gastos de funcionamiento

la resolución rectoral Nº 1211/23 –que 
ad referendum del cuerpo colegiado- 
dispuso la incorporación al presupuesto 
2023 de 1.849.912.949 pesos, referidos 
a política salarial de diciembre y a la 
segunda cuota del aguinaldo.

También fue votada la incorporación 
de 3.360.172 pesos, de cuotas del 
FONID -Fondo Nacional de Incentivo 
Docente-, que se había resuelto a través 
de la resolución rectoral número 1212 
–ad referéndum del Consejo Superior-.

Por otro lado, recibió el visto 
bueno del Consejo Superior la 
resolución rectoral –también ad-
referendum- número 1250/23 referida 
a la incorporación al presupuesto 2023 
de 618.983.121,48 pesos de recursos 
propios. Igual sucedió con la resolución 
rectoral número 007/24 vinculada con 
la incorporación al presupuesto 2024 
de saldos presupuestarios, preventivos 
no comprometidos y compromisos no 
devengados del ejercicio 2023.
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Comicios para renovar los decanos

  E l  C o n s e j o 
Interuniversitario Nacional 
lanzó un comunicado en el 
que advierte que se verá 
ser i amente  a fec tado  e l 
pleno funcionamiento de las 
universidades.

“…es tiempo de advertir, 
con l a  gravedad que l a 
situación impone, que, de 
no mediar acciones que 
recti f iquen el rumbo, se 
verá seriamente afectado el 
pleno funcionamiento de las 
instituciones universitarias 
públicas”, indicaron.

  
El documento:
L o s  r e c t o re s  y  l a s 

rectoras, reunidos en el 
Consejo Interuniversitario 
Nacional (CIN), advertimos 
sobre la difícil situación por 
la que atraviesa el sistema 
universitario público nacional.

Conscientes de la delicada 
situación que atraviesa la 
Argentina, las autoridades 
del sistema universitario 
público hemos compartido 
nuestras preocupaciones 

responsablemente, hemos 
gestionado ante las autoridades 
competentes las acciones que 
entendemos necesarias y, 
producto del esfuerzo colectivo 
de nuestras comunidades, 
h emos  g a r an t i z ado, en 
condiciones muy difíciles, la 
continuidad de las actividades 
en cumplimiento de nuestra 
misión, pero es tiempo de 
advertir, con la gravedad 
que la situación impone, 
que, de no mediar acciones 
que rectifiquen el rumbo, se 
verá seriamente afectado el 
pleno funcionamiento de las 

instituciones universitarias 
públicas.

Frente a esta realidad, 
este Consejo sostiene la 
necesidad de: a) incrementar 
razonablemente los gastos de 
funcionamiento mensuales, 
actualizándolos conforme 
el proceso inflacionario que 
atravesamos, de manera de 
garantizar la continuidad 
de nuestras actividades y 
el cumplimiento de nuestra 
misión; b) actualizar los salarios 
de docentes y nodocentes; 
c) dar continuidad a los 
programas universitarios 

vigentes destinados a inversión 
en obras de infraestructura, 
equipamiento y sostenimiento 
de los programas de becas; y 
d) garantizar el presupuesto 
necesario para sostener 
las actividades de ciencia, 
tecnología y extensión.

En estos 40 años de 
democracia las universidades 
públicas han sido un claro 
ejemplo de institucionalidad, 
d e s t a c a d a  f o r m a c i ó n 
profesional de excelencia, 
producción de conocimiento 
compromet ido  con  lo s 
grandes problemas nacionales, 

construcción democrática 
y respeto por los derechos 
humanos. En Argentina, todos 
los sectores vinculados con el 
desarrollo productivo incluyen 
investigación y conocimiento 
generado en las universidades 
y el sistema científico. En las 
escuelas, los hospitales, las 
fábricas, los comercios, el 
campo, los escenarios, el mar, el 
espacio y en cada casa, las y los 
profesionales, el conocimiento, 
el arte y la tecnología que 
salen de las universidades 
están en todos lados y son 
parte de la vida cotidiana de 
los 47.000.000 de argentinas y 
argentinos.

Sostener el valor estratégico 
que la educación universitaria 
pública tiene, sobre todo para 
un país que atraviesa tantos 
problemas estructurales, es 
responsabilidad de todas y de 
todos. Todo lo que nos pasa 
se soluciona con más y mejor 
educación y universidad pública, 
con más y mejor inversión 
en formación universitaria y 
ciencia nacional.

Se designaron los vocales 
de la Junta Electoral
Son los representantes de las cinco facultades

C on m i r a s  a  l a s 
elecciones para renovar los 
decanos de las cinco facultades 
y los consejeros superiores 
y directivos del claustro 
estudiantil, que se concretarán 

en abril, el Consejo Superior 
aprobó la designación de 
cinco miembros de la Junta 
Electoral, en representación de 
las facultades.

Se trata de los vocales Juan 

Manuel Martelotto, Luciano 
Sánchez, Francisco Bavera, 
Ricardo Herrera y Cristina 
Nuñez, quienes se suman a los 
ya designados Jorge Miguel, 
como presidente; Martín 

Abasolo, Esteban Valentinuzzi 
y Crist ian Monge , como 
secretarios.

Las elecciones se realizarán 
los días 9, 10 y 11 de abril y 
que en caso de haber segunda 
vuelta, se hará entre el 23 
y el 25 de abril. El cierre de 
padrones provisorios será el 8 
de marzo; la exhibición digital 
de padrones para aclaraciones 
e impugnaciones se hará el 11 
y el 12 de marzo; las opciones 
a padrones se podrán realizar 
entre 11 y el 13 de marzo; el 13 
de ese mes se dará a conocer 
la resolución de la Junta 
Electoral sobre aclaraciones e 
impugnaciones a los padrones; 
los cuales serán cerrados 
definitivamente el 18 de marzo, 
y serán exhibidos a partir de 
las 16 horas del 19 de marzo. 

La presentación de listas de 
candidatos tiene fecha para los 
días 20 y el 21 de marzo, entre 
las 8 y las 18. La exhibición 
digital  de las l istas para 
impugnación se hará el 25; la 
resolución de la Junta Electoral 
sobre las impugnaciones a 
listas será el 26 y el 27 de 
marzo. La proclamación de las 
autoridades electas será el 30 
de abril.

Como se recordará, el 
18 de diciembre, el Consejo 
Superior decidió acortar 
tres meses los mandatos 
de los próximos decanos y 
consejeros. Fue en votación 
dividida y por única vez, para 
evitar la extensa transición que 
se viene arrastrando desde la 
postergación de las elecciones 
a causa de la pandemia.

 

La votación se hará del martes 9 al jueves 11 de abril 
(imágenes: área de Fotografía).

Piden “incrementar razonablemente los gastos de funcionamiento 
mensuales”, “actualizar los salarios de docentes y no docentes”, “dar 
continuidad a los programas universitarios vigentes destinados a inversión 
en obras de infraestructura, equipamiento y sostenimiento de los 
programas de becas”, y “garantizar el presupuesto necesario para sostener 
las actividades de ciencia, tecnología y extensión”

Situación crítica en las universidades públicas
Mensaje del CIN
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E m p r e n d e d o r e s 
vinculados a la Universidad de 
Manizales, en el Departamento 
de Caldas, de Colombia fueron 
recibidos por la rectora de la 
UNRC Marisa Rovera junto 
a la secretaria de Extensión y 
Desarrollo, Fabiana D’eramo, 
y la secretaria de Ciencia 
Técnica, Marta Dardanelli.

La reunión tuvo como  
objetivo promover el contacto 
entre las universidades y entre 
investigadores, empresarios y 
emprendedores de Manizales 
y de la región de Río Cuarto 
en los distintos proyectos 
tecnológ icos que l levan 
adelante, a la vez  intercambiar 
i n f o r m a c i ó n  s o b r e  l a 
Incubadora de empresas de la 
UNRC y sobre el Programa de 
Desarrollo Emprendedor de la 
Universidad colombiana.

También estuvieron Marco 
Targhetta, del equipo de 
Vinculación Tecnológica de 
la UNRC, y referentes en 
el tema emprendimiento de 
equipos de investigación de 
las facultades de Ingeniería, 
Exactas y Agronomía.  

La profesora Kelly González, 
quien presentó el sistema de 
desarrollo emprendedor de 
la Universidad de Manizales, 
llegó a la casa de estudios 
local acompañada por los 
emprendedores de la empresa 
In ference  representada 
por  Diego Fabián Collazos 
Huertas y de Cubikan Group 
representada por  Jul ián 
Ricardo León Zuleta.

El vínculo entre ambas 
universidades fue promo-
vido por Carlina Comba, 
del Ecosistema Empren-
dedor de Córdoba, quien 
expresó: “La vinculación 
surge porque desde la 
Provincia y desde el Eco-
sistema Emprendedor 
de Córdoba recibimos 
a personas del extranje-
ro que viene a conocer 
nuestro ecosistema y a 
intercambiar experien-
cias de aprendizaje y de 
crecimiento en materia 
emprendedora”.

“Hacemos esta vinculación 
con la UNRC en base a las 
demandas de las personas 
que vienen de Colombia que 

Vinculación tecnológica

Visitaron la UNRC emprendedores ligados a 
la colombiana Universidad de Manizales 

les interesa conocer como la 
Universidad está trabajando 
en la generación de empresas 
de base tecnológico a partir de 
los aportes científicos”.

Agregó : “Tenemos l a 
expectativa que en el tiempo 
por medio de estos contactos 
de intercambios de experiencias 
se puedan hacer distintos 
acuerdos para la transferencia 
de conocimientos” y sostuvo 
que “ellos vienen por el Polo 
Agtech de Río Cuarto y 
concretamente para ver si hay 
mercado para las soluciones 
emprendedoras que ellos 
desarrollaron”.

La profesora Kelly Lizbeth 
Romero García dijo que “nos 
interesa desde la Universidad 
de Manizales conocer el 
ecosistema de emprendimiento 
e innovación de toda la 
provincia de Córdoba y nos 
interesan las líneas de trabajo 
del tema agropecuario ya que 
en el Departamento de Caldas 
también somos agrícolas, todo 
nuestro país es agrícola”.

S u b r a y ó  q u e  l o s 
e m p r e s a r i o s  q u e  l a 
acompañaron desde Colombia 
“están totalmente integrados 
a nuestra Universidad sobre 
todo en las distintas líneas 
de investigación, algo que es 
fundamental para nosotros 
porque son actores activos del 
ejercicio de crecimiento de sus 

emprendimientos”
Julián Ricardo León Zuleta, 

de  l a  empresa  Cub ikan 
Group, expresó sobre la 
visita a las autoridades de la 
UNRC: “Nuestra compañía 
está par t ic ipando en un 

proyecto para la formación 
y  a c o m p a ñ a m i e n t o  d e 
emprendedores, que incluye un 
proceso de internacionalización 
que  en este caso consiste 
en v is i tar e l  ecosistema 
emprendedor de Córdoba 

con la idea de promover 
el desarrollo de proyectos 
conjuntos y el intercambio de 
mercados”.

Explicó que “la empresa 
que representa trabaja con 
cannabis medicinal y desarrollan  
productos a fin de mejorar la 
absorción en el cuerpo de 
estas sustancias para aumentar 
la efectividad terapéutica 
de los medicamentos, que 
esencialmente sirven como 
calmantes y antiinflamatorios”.

Destacó que “la región de 
Río Cuarto es agrícola y con 
desarrollo del sector agro-
industrial y para nosotros es 
importante conocer como 
han sido los procesos de 
incorporación de tecnologías en 
el procesamiento de productos 
agropecuarios y claramente 
creemos en las capacidades de 
las universidades de esta región 
para la investigación, por lo cual 
esperamos sentar bases para 
acuerdos interinstitucionales 
con la UNRC”.  

Aprendizaje
Diego Fabián Collazos 

Huertas, representante de la 
empresa Inference, dijo que 
“queremos entender cómo es 
la articulación del ecosistema 
emprendedor con el estado 
y  con las  un ivers idades 
y aprender las  d ist intas 
estrategias de transferencias de 
conocimiento y considerarlo 
en la elaboración de nuestro 
portafolio de servicios y 
productos siempre de la mano 
de la investigación”.

Detalló que la empresa 
Inference se dedica a enfocar 
estrategias que mejoren 
l a  fo rma  de  tomar  l a s 
decisiones en las empresas 
utilizando analítica de datos, 
inteligencia artificial, entre 
otras herramientas,  buscamos 
mejorar la producción y 
l a  product iv idad de los 
emprendedores y también la 
competitividad”.

“Tenemos un portafolio 
de servicios compuesto por 
la formación digital a través 
de  consu l tor ías , por  e l 
desarrollo de plataformas web 
y app en móviles y tenemos 
la plataforma de inteligencia 
artificial que permite mejorar 
la calidad de los procesos de 
forma automática”.

Kelly Romero García 
(primera a la derecha) 
expresó que les interesa 
conocer lo hecho desde 
la UNRC, en tanto 
que Diego Collazos 
Huertas (foto inferior) 
manifestó: “Tenemos 
muchas expectativas 
de trabajar junto con 
emprendedores de la 
provincia de Córdoba 
y de esta región ya que 
conocemos el potencial 
que tienen”.

La reunión acrecentó el conocimiento de lo hecho por ambas casas de estudio.
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Facultad de Ciencias Humanas 

El decano de Ciencias 
Humanas recibió al intendente 
de Villa Dolores, quien le 
manifestó su voluntad por 
expandir en Traslasierra la 
oferta académica de la facultad 
y la UNRC en general.

Del encuentro participaron 
Fabio Dandrea, el intendente 
Maximi l iano Rivarola , la 
secretaria comunal Ruth 
Maldonado, y la directora y 
el vice del departamento de 
Educación Física de la facultad, 
Karen Becerra y Mat ías 
Ferreyra.

Rivarola mani festó la 
intención del municipio y 
distintos actores de la localidad 
y su región de influencia de 
promover la oferta académica 
en educación superior. Lo hizo 
considerando especialmente 
el emplazamiento del edificio 
correspondiente al Centro 
Regional de Educación Superior 
(CRES) Villa Dolores y los 
antecedentes de formación 
que ha desarrollado la UNRC. 

Tiempos
En lo inmediato, el interés 

radica en la formación de 
egresados del Profesorado 
en Educac ión F í s i ca  en 
inst ituciones dolorenses 
para completar el ciclo de 
Licenciatura que podría 
ofrecer la universidad.

El intendente expresó 
además la predisposición 
para articular propuestas de 
formación en distintos campos.

Vinculación con Villa Dolores por 
Educación Física y otras áreas del saber

Hasta el 15 de marzo se 
extienden las inscripciones 
para la Maestría en Juego, 
propuesta de posgrado de 
Ciencias Humanas.

La maestría se dará a partir 

de mayo, los viernes de 8 a 
12 y de 14 a 18. Para cursarla 
(modalidad mixta: virtual/ 
presencial) es requisito tener 
un título de educación superior 
de carrera de al menos cuatro 

años de duración. 
Esta carrera articula líneas 

de estudio que docentes de 
la facultad, en general, y del 
departamento de Educación 
Física, en particular, trabajan 

en  su s  i nve s t i g ac iones . 
Apunta a generar y socializar 
conocimientos, reflexiones 
y prácticas sobre el juego 
como objeto de estudio y 
de intervención profesional, 

mediante la formación integral 
de graduados comprometidos 
con sus realidades sociales.

Más datos: maestriajuego@
hum.unrc.edu.ar, www.hum.
unrc.edu.ar/posgrado

Hasta el 15 de marzo se inscribe para la Maestría en Juego, que empieza en mayo

¿Sos estudiante de Humanas 
y tenés que cursar algún idioma 
de modo obligatorio, optativo 
o vocacional? El área de Apoyo 

en Lenguas Extranjeras ofrece 
ayuda en francés, portugués, 
italiano y alemán. Éste es el 
detalle de contactos de tal 

propuesta del Departamento 
de Lenguas:

Francés niveles 1 y 2: Susana 
y Ángel, susanarocha6665@

gmail.com, correoarui20@
gmail.com.

Por tugués: Soledad y 
Juliana, sfontana@hum.unrc.
edu.ar, julianarodriguesbrasil@
hum.unrc.edu.ar.

Italiano 1 y 2: Iris y 
Eugenia, iriscostamagna@hum.
unrc.edu.ar, eugeniamarra@
hum.unrc.edu.ar.

Alemán 1 y 2: Ana y Anke, 
aleman.unrc@gmail.com.

Apoyo en lenguas extranjeras a estudiantes

De cara al inicio de un nuevo 
ciclo de formación artística y 
cultural, el Departamento de 
Arte y Cultura  de la Secretaría 
de Extensión de la Universidad 
Nacional de Río Cuarto invita 
a participar de la edición 2024 
de “La Uni hace Arte en la 
Tintorería” 

Bajo el eje Universidad, 
t e r r i t o r i o  c u l t u r a l , e l 
Departamento de Arte sale 
del campus para ofrecer una 
intensa semana de actividades 
abiertas que incluyen muestras, 
clases y espectáculos. El 
objetivo es dar  a conocer, de 
forma vivencial, la propuesta de 
talleres 2024. 

“La Uni hace Arte en la 
Tintorería” cuenta con el 
apoyo de la Subsecretaría de 

Cultura del Gobierno de  Río 
Cuarto. Iniciará el lunes 4 de 
marzo y tendrá como epicentro 
el espacio de la Tintorería 
Japonesa, Constitución 947. 

Grilla de actividades
Lunes  4  de  marzo : 

.Habi l itación de muestra 
permanente de talleres y 
proyectos de dibujo y pintura, 

grabado, fotografía, cerámica. 
De 10 a 13 y de 18 a 21. 
Martes 5 de marzo. Desde 

las 19. Hall del Teatro Municipal,  
talleres Folklore, Ensamble de 
Música Popular Argentina y 
Latinoamericana de la UNRC 
y  talleres de Tango 

Miérco le s  6 . Desde 
las 18 en el hall del Teatro 
Municipal:,Teatro: clase abierta 

Jueves 7. Desde las 21, 
mismo lugar. Coro UNRC: 
ensayo abierto

Sábado 9 de marzo. De 10 
a 12. Hall del Teatro Municipal: 

-Teatro: ensayo abierto 
  

Talleres
Para este 2024 la propuesta 

del Departamento de Arte 
y Cultura consiste en 19 

talleres gratuitos, dictados 
bajo modalidad presencial, 
que  abarcan disciplinas como 
la danza, artes visuales, artes 
escénicas, música, entre otras. 

Las inscripciones se 
habilitarán del 4 al 15 de 
marzo y se realizarán me-
diante modalidad virtual. 

Las clases inician a 
partir de la semana del 
lunes 18 de marzo. 

P u e d e n  p a r t i c i p a r 
integrantes de la comunidad 
universitaria y público en 
general. 

Para consultar la lista de 
talleres, favor de visitar: www.
unrc.edu.ar/unrc/estudiar/
dpto-cultura.php

Arte y Cultura de la Universidad presenta su propuesta formativa

Secretaría de Extensión y Desarrollo
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Está en marcha la quinta 
cohorte de la Especialización 
en sanidad de rumiantes 
domésticos. Esta carrera de 
la Facultad de Agronomía y 
Veter inar ia  (FAV) de la 
Universidad Nacional de 
Río Cuarto comenzó con el 
curso “Actualización sobre 
inmunología de los rumiantes 
y vacunas”, a cargo del doctor 
Luis Calvinho de INTA Rafaela 
como responsable y con la 
doctora Viviana Parreño como 
colaboradora.

José Giraudo, ex director 
y actual miembro de la Junta 
Académica de la Especialización, 
recordó que la carrera tuvo su 
“primera cohorte en el año 
2011. Ha sido categorizada 
por la CONEAU (Comisión 
Nacional de Evaluación y 
Acreditación Universitaria) 
en 2016 y hoy contamos con 
37 egresados especialistas en 
Sanidad”.

En la carrera, hoy dirigida 

por Enrique Bergamo, a lo largo 
de 12 años “se ha ofrecido 
un total de 82 cursos, a los 
cuales asistieron más de mil 
profesionales, en su gran 
mayoría médicos veterinarios, 
insertados laboralmente en 13 
provincias. Además, el 30% de 
los profesionales que asistieron 

Está en marcha la quinta cohorte

a los cursos ofrecidos no eran 
alumnos de la especialización”.

Según expresó Giraudo, 
“como institución estamos 
orgullosos por el aporte 
t é c n i c o  r e a l i z a d o  a l 
mejoramiento de la sanidad en 
los sistemas productivos de los 
bovinos, caprinos y ovinos de 

la amplia región de influencia 
que tiene nuestra Facultad. 
Por otro lado, a nuestro grupo 
académico, esta carrera de 
posgrado le permitió articular 
y trabajar en conjunto con 
muchas instituciones oficiales y 
empresas privadas, en temáticas 
de interés. Tenemos actividades 

conjuntas con el  Senasa 
(Servicio Nacional de Sanidad y 
Calidad Agroalimentaria), varias 
agencias del INTA (Instituto 
Nac i on a l  d eTecno lo g í a 
Agropecuaria), facultades de 
Veterinaria, la Secretaría de 
Ganadería de la provincia y con 
empresas de la región”.

Autoridades de la Facultad 
de Agronomía y Veterinaria 
visitaron un tambo orgánico en 
Ucacha. Antes, se reunieron con 
directivos de establecimientos 
educativos y extensionistas 
del Instituto Nacional de 
Tecnología Agropecuaria de la 
localidad. 

Por la FAV participaron 
la decana, Carmen Cholaky; 
la vicedecana, Bibiana Pelliza, 
la secretaria de Extensión, 

V incu lac ión y  Ser v ic ios , 
Fabiana Giovannini, graduados 
y docentes. Durante la mañana 
del miércoles, los médicos 
veterinarios Diego y Facundo 
Pipino, graduados de la FAV, 
compartieron su trabajo y 
experiencia como creadores 
del establecimiento El Campito, 
sito a 4 kilómetros de Ucacha.

Allí hay un tambo que 
produce en 92 hectáreas de 
campo alquilado y es uno de los 

De la FAV a Ucacha: graduados tienen un tambo orgánico y son visitados por autoridades
tres que en Córdoba cuenta 
con certificación de orgánico.

La visita permitió conocer 
su modelo y fomentar la 
articulación con productores 
y graduados de la región, para 
potenciar su experiencia y 
para generar vínculos con el 
objetivo que estudiantes de la 
FAV puedan realizar trayectos 
formativos, prácticas y trabajos 
de grado y de posgrado en un 
entorno innovador.

Más de mil profesionales se han capacitado en 
la Especialización en rumiantes domésticos 

José Giraudo, miembro 
de la junta académica 
(en la foto junto al actual 
director de la carrera, 
Enrique Bérgamo, y Luis 
Calvinho, docente del 
primer curso de este 
año), consideró que la 
carrera permitió “una 
estrecha relación con 
los colegas durante la 
cursada, como también 
un rápido y amplio 
conocimiento de las 
patologías aparecidas en 
la región y en ocasiones 
realizar un aporte técnico 
para su resolución”.

El profesor Matías Caverzan 
se perfeccionó en oncología 
veterinaria en Estados Unidos. 
Este integrante de la cátedra 
de Patología General de la 
Facultad de Agronomía y 
Veterinaria de la UNRC fue 
a través de una beca por el 
programa Red de Argentinos/as 
Investigadores/as y Científicos/
as en el Exterior (RAÍCES) del 
otrora Ministerio de Ciencia, 
Tecnología e Innovación de la 
Nación.

Caverzan hizo una pasantía 
en neurooncología en el 

Departamento de Ciencias 
Oncológicas de la Icahn School 
of Medicine at Mount Sinai, en 
New York, Estados Unidos. Fue 
en el área de neurooncología. 

La tarea tuvo lugar “en 
el laboratorio de la doctora 
Dolores Hambardzumyan, 
directora de mi estancia y en 
conjunto con la codirección 
del doctor Gonzalo Piñeiro, 
argentino radicado en New 
York y nexo de la Beca Raíces”, 
dijo Caverzan . Además, explicó 
que durante la  estanc ia 
realizó diversas actividades 

relacionadas con la biología 
tumoral del gl ioblastoma 
(enfermedad oncológ ica 
del s istema nervioso de 
personas adultas), como así 
también experimentación en 
tratamientos contra dicha 
enfermedad. 

“La estancia me permitió 
ahondar en conocimientos 

d e  b i o l o g í a  t u m o r a l , 
microambiente  tumora l , 
radioterapia, inmunoterapia, 
entre otros ejes relacionados 
al cáncer que me permitieron 
perfeccionar saberes en dicha 
área. Por otra parte, además de 
lo experimental, me permitió 
par t ic ipar  de reuniones 
en equipo del laboratorio, 

seminarios del Mount Sinai 
en el que participan varios 
equ ipos , eventos  como 
congresos y jornadas, entre 
otras actividades”, expresó. 

Sobre sus vivencias, reseñó 
que empezó “con muchos 
miedos y ansiedad ante lo 
desconocido, y siendo la 
primera experiencia que 
tuve de esta índole , s in 
embargo, tanto la doctora 
Hambardzumyan como su 
equipo me hicieron sentir 
cómodo desde el primer día 
hasta el último”.

Docente se perfecciona en Estados Unidos en oncología veterinaria
“Me permitieron participar en proyectos y me 

alentaron en seguir adquiriendo conocimientos conti-
nuamente. Una experiencia única, que la recomiendo 
sin lugar a dudas”, valoró Matías Caverzan.
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Ambiente

E l  m i n i s t r o  d e 
Bioagroindustria, Sergio Busso, 
visitó la Universidad Nacional 
de Río Cuarto. Primero se 
reunió con la rectora, Marisa 
Rovera, y luego encabezó un 
acto de entrega de subsidios 
en el marco del programa de 
Buenas Prácticas Agropecuarias 
-BPAs-, que lleva adelante el 
Gobierno de la Provincia de 
Córdoba, encuentro que se 
realizó en el aula magna de 
la Facultad de Agronomía y 
Veterinaria.

Los aportes sumaron 21 
millones 521 mil 600 pesos y 
los productores beneficiados 
son 130, en su mayoría del 
Departamento Río Cuarto y el 
resto de Juárez Celman.

La ceremonia contó con la 
presencia de la rectora Marisa 
Rovera, quien compartió el 
estrado con el Ministro Busso; 
la decana de Agronomía y 
Veterinaria, Carmen Cholaky 
y su vicedecana Bibiana Pelliza, 
además del presidente de 
Cartez, Patricio Kilmurray.

Busso llegó acompañado 
por Marcos Blanda, secretario 
de Agricultura y Recursos 
Naturales. También estuvo 
Gustavo Balbi, director general 
de Fiscalización y Control; 
el presidente del Concejo 
Deliberante de Río Cuarto, 
Darío Fuentes; entre otras 
autoridades provinciales, 
universitarias, de la ciudad y 
la región.

Los beneficiarios son 
productores de la zona, 
que implementaron en 
sus campos prácticas 
destinadas a fortalecer la 
sostenibilidad del sistema 
agroalimentario.

La rectora de la UNRC, 
Marisa Rovera, en diálogo con la 
prensa, se mostró satisfecha de 

En la Universidad, la Provincia entregó aportes 
por $ 21.521.600 a 130 productores agropecuarios

que la casa de estudio fuera la 
sede de este encuentro en que 
se entregaron estos aportes 
económicos a productores 
del sur de Córdoba y destacó 
el trabajo en torno de las 
buenas prácticas alimentarias. 
“Son estímulos para seguir 
apuntalando la producción y 
el desarrollo en el contexto 
de un manejo sustentable, 
priorizando el cuidado del 
ambiente. Estamos orgullosos 
de tenerlos en la Universidad 
a quienes participan de esta 
iniciativa”, dijo, a la vez que 
destacó la posibil idad de 
trabajar colaborativamente, lo 
cual –subrayó- “da fuerzas al 
manejo de todo lo que tiene 
que ver con las instituciones 
públicas”.

El programa de Buenas 
Prácticas Agropecuarias es un 
estímulo para los productores 
grandes, medianos y pequeños 
y de todo tipo de producción, 
a los cuales adhieren en sus 
establecimientos.

En el lanzamiento de la 
edición 2023 del programa, 
se incluyó la validación de 
13 prácticas y más de 60 
indicadores, entre los cuales 
se incorporaron la utilización 
de refugio en rotación de 
gramíneas, la utilización de 

drones en agricultura de 
precisión, la incorporación 
de la producción forestal y el 
bienestar porcino, entre otros.

E l  programa BPA fue 
reconocido a nivel mundial con 
el Premio de Buenas Prácticas 
Regionales, establecido por 
la Organización de Regiones 
Unidas (ORU Fogar) y el 
Programa de las Naciones 
Unidas para el Desarrollo 
(PNUD); a los mejores casos 
de políticas implementadas 
en el sector público. Además, 
recibió una distinción a la 
Innovación Tecnológica en el 
rubro “Educación y Generación 
de Conocimiento” en la edición 
2023 del premio CITA.

Para realizar las fotografías 
de rigor, previo a la entrega de 
sus correspondientes carpetas, 
hicieron que los beneficiarios 
levantaran los carteles que 
los identifican como tales –los 
cuales luego serán colocados 
en las tranqueras de ingreso a 
sus establecimientos-.

 
Sergio Busso: 
“Estamos acá como 
un acompañamiento 
nuestro en un 
momento tan 
particular de la 
educación pública”

Sergio Busso, ministro de 
Bioagroindustria, comenzó 
su alocución puntualizando 

Participaron en 
2023 del programa 
de Buenas Prácticas 
Agropecuarias; 
son de los 
departamentos 
Río Cuarto y 
Juárez Celman

que el programa de Buenas 
Prácticas Agropecuarias cuenta 
con el respaldo de más de 
50 instituciones, integrantes 
de Conse jo Consu l t i vo. 
“Estamos en la Universidad 
porque compone el Consejo 
Consultivo”, dijo, a la vez que 
destacó la articulación pública 
privada del programa; su 
legitimidad y el respaldo que 
le da la ley, que lo convirtió en 
una política de Estado.

Indicó que el programa 
tiene tres ejes y que este 
año va a agregar un cuarto. 
Enumeró que uno es e l 
individuo y su capacitación; 
otra es la asociación entre 
productores, la responsabilidad 
social empresaria; el cuidado 
del planeta y la conservación 
de los recursos naturales; el 
tercer eje es la prosperidad 
vinculada con la incorporación 
del conocimiento científico 
y técnico y la innovación. 
Y agregó que el cuarto eje 
previsto incorporar este año 
es la alianza entre lo público y 
lo privado.

“Los productores vienen 
perdiendo mal en los últimos 
años, por cuestiones climáticas 
y porque la macroeconomía 
no los ha ayudado”, disparó 
el funcionario. Y siguió: “Hay 
que ver cómo tratan al sector 
productivo, un sector que está 
intervenido en muchos de los 
casos, regulado y penalizado a 
través de este sáquelo que se 
hace con las retenciones a las 
exportaciones agropecuarias”.

Dijo que el estado Nacional 
“le mete la mano al bolsillo a 
los productores” y “No vuelve 
nada al productor, ni al lugar 
donde vive”. “Se pone mucha 
plata y no vuelve nada”, insistió.

Indicó que “la cosecha va a 
ser buena”, “pero entre 3.000 
y 3.500 millones de dólares 
se van a ir del bolsillo de los 
productores cordobeses al 
Estado nacional”. “De eso no 
vuelve nada” (sigue en pag. 10).

A solicitud del ministerio, el encuentro se hizo en la UNRC. En oportunidades 
anteriores, las ceremonias se venían concretando en el salón de la Sociedad 
Rural de Río Cuarto. Asistieron autoridades provinciales y municipales, de la 
Facultad de Agronomía y Veterinaria y de la Universidad, más de un centenar de 
productores (imágenes: área de Fotografía).

“Los productores 
vienen perdiendo 
mal en los últimos 
años, por cuestiones 
climáticas y porque 
la macroeconomía 
no los ha ayudado”, 
disparó el ministro de 
Bioagroindustria.
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(Viene de pog. 9)

En el acto de entrega de 
certificados y subsidios por 
Buenas Prácticas Agropecuarias, 
el ministro de Bioagroindustria 
de la Provincia, Sergio Busso, 
expresó: “El dueño de tierras 
en Córdoba va a pagar este año 
un único impuesto, que es el 
inmobiliario rural, de entre 30 y 
40 kilos por hectárea, mientras 
que por retenciones va a pagar 
entre 600 y 1.200 kilos por 

Ambiente

hectárea; esa es la diferencia 
entre lo que queda en Córdoba 
y lo que va a la Nación”.

Previamente, habló con los 
medios y manifestó: “Estoy muy 
contento de estar en la UNRC, 
que tiene mucha relación con 
nosotros”.

“Estamos acá como un 
acompañamiento nuestro en 
un momento tan particular de 
la Educación pública”, remarcó.

“Los cambios que se tienen 
que hacer en el país deben 
resguardar a los sectores más 

importantes que tiene la vida 
institucional y política del 
país y de Córdoba, como es 
la producción, el trabajo, la 
educación y la salud. Y en esto 
la Universidad juega un rol 
importantísimo”.

 
Decana Carmen 
Cholaky: “Tenemos 
un presupuesto 
totalmente 
desvalorizado”

La decana de la Facultad de 
Agronomía y Veterinaria de la 

UNRC, Carmen Cholaky, dijo: 
“Esta institución pública forma 
profesionales, pero también 
apor ta  a l  conoc imiento 
científico que se vuelca en 
los sistemas productivos. 
E s t amos  como s i s t ema 
universitario nacional pasando 
por una situación crítica, en 
el sentido de que tenemos 
un presupuesto totalmente 
desvalorizado; fue aprobado 
a fines de 2022 y eso pone en 
riesgo la posibilidad de seguir 
profundizando todo lo que se 

hace en la institución, que es 
formar profesionales, continuar 
realizando la investigación, la 
transferencia y la extensión, 
todo inherente a la universidad 
pública”

P a t r i c i o  K i l m u r r a y 
presidente de Cartez, agradeció 
al Gobierno provincial por 
e l  programa de Buenas 
Prácticas y dijo que “siempre 
está a la altura”. Abogó por 
la expansión del programa, 
con la participación de mayor 
cantidad de productores.

Comunas y cooperativas de la zona se suman a 
los beneficiarios de las residencias estudiantiles

Alojamiento gratuito para cursar

Referentes de la región 
vinieron este lunes al campus 
y rubricaron convenios para 
que jóvenes se alojen gratis en 
las Residencias Estudiantiles 
Universitarias (REU). Algunos 
m u n i c i p i o s  a m p l i a r o n 
la  cant idad de unidades 
cama y otras entidades se 
sumaron como beneficiarias. 
El encuentro fue  en la sala 
Pereira Pinto y lo presidió 
Marisa Rovera, rectora de la 
Universidad Nacional de Río 
Cuarto.

L a s  R E U  s o n  1 0 4 
departamentos, cada uno de 
ellos dotado con 4 camas, las 
cuales ocupan estudiantes de la 
zona cuyos logros académicos y 
condición socioeconómica los 
hacen merecedores de ocupar 
estas viviendas construidas en 
el sudoeste del campus.

Merced a los convenios 
rubricados este 26 de febrero 
se  agregan a l  bene f i c io 
la municipalidad de Vicuña 
Mackenna, con 4 plazas ; 
la de Reducción, con 2; la 
cooperativa eléctrica de dicha 
localidad, con otras tantas; la 
comuna de La Cautiva, con 2; 
la de Mattaldi, con una y la de 
Pacheco de Melo, con otra.

En tanto, la municipalidad de 
General Cabrera incrementó 
sus unidades cama de 1 a 10; 
la de Alcira Gigena, de 1 a 5; la 
de Ucacha, de 1 a 4; la de Alejo 
Ledesma pasó de 1 a 2.

“La universidad no es solo 
hacia dentro; es con el afuera 
también”, expresó la rectora 
en diálogo con los funcionarios 
comunales y cooperativistas. 
Resaltó la relevancia de las REU, 
que “desde el primer día de 
nuestra gestión ha sido uno de 
nuestros principales desafíos”. 
En efecto, antes de fin de 2023 
se compraron termotanques, 
calefactores y cocinas para 
uso a gas natural, además de 
trabajos para “ir mejorándolas 
de a poco con el apoyo de 

todos porque el costo de 
mantenimiento es alto”, como 
lo destacó Rosendo Liboa, 
secretario de Planeamiento y 
Relaciones Institucionales de 
la universidad. A tal respecto, 
desde octubre del año pasado 
municipios y cooperativas 
contribuyen con 26 mil pesos 
mensuales (ajustables por 
el índice de precios de la 
construcción) por unidad cama.

“Da muchas fuerzas ver 
el compromiso de la región”, 
agregó la rectora, momentos 
previos a que Luciano Doffo, 
jefe comunal de Pacheco 
de Melo, manifestara que es 
“un hecho histórico” que su 
localidad se haya agregado 
al programa, en medio de 
“una situación muy complicada 
económicamente”, tal lo señaló 
Roberto Casari, intendente de 
Vicuña Mackenna.

Antes del encuentro y de la firma de los convenios, 
en este caso con Sergio Bernardi, de la cooperativa 
eléctrica de Reducción, la rectora detalló que se 
acentuarán las gestiones con Las Higueras para 
que el gas natural llegue a las residencias antes de 
invierno (imágenes: área de Fotografía). 
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Su director consideró que fue una edición excelente

S e l levó a  cabo la 
29° edición de la Escuela 
de  Verano  de  C ienc i a s 
In formát icas , organizada 
por el Departamento de 
Computación de la Facultad 
de Ciencias Exactas, Físico-
Químicas y Naturales.

“Tuvimos más de 100 
asistentes. El balance de los 
cursos también es muy bueno 
porque fueron de un nivel 
excelente. Todas las opiniones 
de los participantes han sido 
muy positivas y los estudiantes 
tuvieron una participación 
activa y comprometida en cada 
uno de los cursos y charlas que 
se desarrollaron”, comentó 
el director de la Escuela de 
Verano., Pablo Castro

El acto de apertura fue 
presidido por Marisa Rovera, 
rectora de la Universidad 
Nacional de Río Cuarto, 
quien estuvo acompañada 
por Marcela Daniele, decana 
de Ciencias Exactas, Físico-
Químicas y Naturales; Pablo 
Castro y Germán Regis , 
director del Departamento 
de Computación.

En la bienvenida a los 
participantes, Daniele recordó 

Escuela de Verano de Ciencias Informáticas, 
un clásico de inicio de año que cumplió 29 

al profesor Emérito de la 
UNRC, Jorge Aguirre, quien 
fue el creador de la Escuela 
de  Verano  de  C ienc i a s 
Informáticas. En su nombre 
y reconociendo el legado 
agregó: “Quiero agradecerles 
a cada uno de los docentes, 
estudiantes y graduados que 
hacen posible que esto se siga 
realizando año tras año”.

Rovera , exdecana  de 
Exactas, valoró la trayectoria 
de la Escuela de Verano. 
“Cuando decimos que un 
evento se realiza año tras 

año desde 1994, claramente 
demuestra que forma parte de 
la identidad de una Facultad y 
de una Universidad Nacional 
de Río Cuarto. Para nosotros 
es un orgullo que a partir del 
esfuerzo del Departamento 
de Computación este evento 
académico, c i en t í f i co  y 
tecnológico se pueda sostener 
en el tiempo”, valoró.

Seña ló  que  es tas  29 
ediciones son “fruto del 
compromiso y ese amor 
por la disciplina que tienen 
los docentes, estudiantes y 

graduados”. En este marco, la 
rectora señaló que más allá de 
la capacitación y actualización 
de conocimientos, en la 
Escuela de Verano de Ciencias 
Informáticas “también se 
construyen vínculos humanos, 
se generan proyectos. Es un 
orgullo y quiero reconocer 
especialmente a todos los que 
integran el Departamento de 
Computación”.

L o s  c u r s o s  q u e  s e 
impartieron en esta ocasión 
fueron: Lógicas modales 
dinámicas, a cargo de los 

doctores Raúl Fervari y Carlos 
Areces, Verificación de árboles 
de falla, por el doctor Joost 
Pieter Katoen, y Verificación 
de deducción cuantitativa, por 
Benjamin Kaminsky (los dos 
últimos, dictados en inglés).

En tanto, se dieron estas 
charlas: Logrando que los 
monos  y  l o s  p a to s  s e 
comporten  con Crystal Lang, 
por el doctor Beta Ziliani; 
Sobre el rol de la informática 
en el diseño y la operación 
de IoT Networks directo a 
satélite, por el doctor Juan 
Fraire, Desarrollo de servicio 
de planeamiento de actividades 
basado en software para una 
misión de satélite Leo (dada en 
inglés), por Francisco y Belén 
Rodríguez.

La decana de Exactas, 
Marcela Daniele, 
destacó la dedicación 
de los integrantes 
del Departamento de 
Computación por el 
esfuerzo cotidiano para 
que la institución siga 
creciendo.

I n v e s t i g a d o r e s  d e l 
Departamento de Biología 
Molecular de la Facultad 
de Ciencias Exactas, Físico-
Químicas y Naturales de la 
UNRC trabajan de manera 
articulada y comparten sus 
conocimientos y avances con 
médicos especialistas de Río 
Cuarto que realizan terapias 
b io lóg icas  regenerat ivas 
para tratar enfermedades 
osteoarticulares.

A través de un Proyecto 
de Investigación Científica y 
Tecnológica Orientados a la 
Transferencia de Ciencia y 

Tecnología al Sistema Social 
y Productivo Regional, han 
establecido una colaboración 
con profesionales del Centro 
de Traumatología y Artroscopía 
Privado de Río Cuarto.

Este proyecto cuenta con la 
participación de los doctores 
Sommariva, Lippi, Gagliardo, 
Gianotti y Colombano del 
centro y la asesoría de su 
par Fernández Viña, de Stem 
Ce l l  Therapy  Argent ina 
(Buenos Aires). Desde 2022, 
este equipo ha implementado 
terapias biológicas derivadas de 
tejido adiposo enriquecido en 

células madre estromales para 
la medicina regenerativa de 
enfermedades osteoarticulares, 
una alternativa al tratamiento 
quirúrgico con resultados 
prometedores.

L o s  c i e n t í f i c o s  d e 
Exactas analizaron la calidad 
biológica, en términos de 
viabilidad celular, de estos 
tratamientos empleando 
distintas muestras enviadas al 
laboratorio de cultivo celular 
del Departamento de Biología 
Molecular. Esto “permitió la 
optimización de los métodos 
empleados para su obtención 

en el quirófano”, destacó Luis 
Ibarra, docente investigador y 
coordinador del proyecto.

 
Posibilidades

E l  a n á l i s i s  d e  e s t a s 
muestras “ha servido como 
base para la obtención y 
expansión in vitro de células 
madre mesenquimales, que 
no solamente muestran una 
potencialidad en tratamientos 
de medicina regenerativa sino 
que también podrían tener 
un impacto en el diseño de 
medicamentos de terapia 
avanzada para enfermedades 

t umor a l e s  q ue  a ún  s e 
encuentra en fase experimental 
en laboratorio y forma parte 
de las líneas de investigación 
del Instituto de Biotecnología 
Ambiental y Salud de doble 
dependencia Universidad 
Nacional de Río Cuarto – 
Conicet”, agregó Ibarra.

 
Formación

Este proyecto facilita la 
formación de la becaria doctoral 
Eugenia Bühler, quien está a 
cargo de hacer los estudios 
del proyecto titulado “Células 
de señalización medicinal: 
Aislamiento, caracterización 
y aplicación en terapia celular 
antitumoral”, bajo la dirección 
de los doctores Ibarra y Belén 
Rumie Vittar.

Profesionales de Exactas colaboran con médicos locales 
que realizan terapias biológicas regenerativas

Ingresantes de Ciencias 
Exactas  d ia logaron con 
docentes sobre el plan de 
estudio y el perfil profesional 
de las carreras .

M a r í a  G r u m e l l i , 
subsecretaria de Asuntos 
Estudiantiles de la facultad, 
remarcó que esto “permitió 
que los ingresantes entiendan 

las particularidades de la carrera 
elegida, puedan organizar 
sus estudios y entiendan la 
dinámica universitaria. Además, 
también ayuda a confirmar 

sus elecciones de carrera y 
construir nuevas ideas sobre 
posibles proyectos de futuro 
en las diferentes profesiones”.

De esta manera, “desde 
su primer año los ingresantes 
conocen cuál es el perfil que 

tendrán una vez que finalicen 
los estudios universitarios y 
el ámbito laboral en el cual se 
podrán insertar y desenvolverse 
como  profesionales”, destacó 
Marta Reynoso, secretaria 
académica de la Facultad.

Ingresantes conocen el perfil laboral de las carreras
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Desde el inicio, saber de experiencias profesionales

El jueves 7 y el miércoles 
13 de marzo habrá sendas 
oportunidades de sumarse 
al encuentro “Conociendo 
posibilidades para pensar clases 
híbridas en la UNRC”. Estará a 
cargo del área de Coordinación 
de Educación a Distancia y 
Tecnología Educat iva de 
Secretaría Académica.

Habrá dos chances de 
participar: jueves 7 de marzo 
de 9 a 12 o miércoles 13 entre 
las 14 y las 17.  Inscripciones: 
hasta el 5 en https://forms.
gle/3MC7L6d2yQ6Fg9DE9.

Pensando en 
clases híbridas

Graduados de Agronomía y de Veterinaria 
informan a ingresantes del perfil de las carreras

Se llevaron adelante 
talleres para ingresantes de 
las carreras de Ingeniería 
Agronómica y  Medic ina 
Veterinaria, en los cuales 
participaron graduados y 
graduadas de ambas carreras. 
La actividad fue organizada 
en el marco del módulo de 
actividades de Iniciación a 
la Cultura Universitaria, en 
conjunto con la Dirección de 
Graduados de la FAV.

El objetivo fue acercarles 
a  i n g re s a n t e s  a l g u n o s 
testimonios de egresados que 
se desempeñan en diferentes 
áreas de cada una de las 
carreras.

En el caso de Medicina 
Veterinaria participaron: Paz 
Fernández, Melina Verón, 
Verónica Tenaglia, Agustín 
P re id i kman  y  Feder i co 
Olivero, quienes estuvieron 
de manera presencia l  y 
también se sumaron a través 
de la virtualidad la médica 
veterinaria Natalia Elnster 

desde la ciudad de Córdoba 
y el médico veterinario Darío 
Gerbaldo, desde España. 

Para Ingeniería Agronómica 

se contó con la presencia de 
Emilia Macor, Cecilia Nasser 
y los ingenieros agrónomos 
Adrián Testore y Mariano Cena. 

A todos ellos la Facultad 
agradece por su tiempo, su 
predisposición y por volver 
a la institución a compartir 

su experiencia con quienes 
recién inician este camino de 
formación.

Tecnicatura
Se concretó en el Aula 

Magna  una  char l a  para 
informar y resolver dudas 
a aquel los estudiantes y 
graduados de la FAV y de 
otras carreras que están 
interesados en inscribirse por 
equivalencias en la Tecnicatura 
en Gestión Agropecuaria y 
Agroalimentaria. 

Participaron de la actividad 
nodocentes del Registro de 
Alumnos y el coordinador 
d e  c a r r e r a , p r o f e s o r 
Nicolás Sambuceti, quienes 
resolvieron dudas acerca de lo 
administrativo y en cuanto a la 
organización de la tecnicatura.

Esta carrera de pregrado 
viene creciendo en cantidad 
de inscriptos año a año y 
muchos de los estudiantes han 
ingresado de otras carreras 
por esta modalidad.

I n g r e s a n t e s  a  l a s 
carreras de Computación 
de la Facultad de Ciencias 
Exactas, Físico-Químicas y 
Naturales participaron del 
taller de Higiene y Seguridad. 
De esta manera, empezaron 
a incorporar conocimientos 

en estas temáticas desde 
sus primeros días como 
estudiantes universitarios.

La capacitación estuvo a 
cargo del licenciado Fernando 
López, microbiólogo egresado 
de Exactas, especialista en 
H i g i ene  y  Se gu r i d ad  e 

integrante del equipo técnico 
de la Secretaría de Trabajo de 
la Universidad Nacional de Río 
Cuarto. Dicha actividad fue 
organizada por la Subsecretaría 
de Seguridad y Ambiente 
Labora l  y  l a  Secretar í a 
Académica de la Facultad.

Exactas prepara en higiene y seguridad
Hubo taller para estudiantes de Computación
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Misceláneas

Acción Social del Personal de la 
Universidad Nacional de Río Cuarto 

Cuenta corriente: fechas 
a tener en cuenta

Le recordamos in formación 
importante sobre la Cuenta Corriente  
para un servicio sin interrupciones:

1. En su Cuenta Corriente 
se cargan los coseguros médicos 
autorizados online y los consumos de 
Farmacia y Óptica pasados a descuento.

2. Esta cuenta mensual se cierra 
a fin de mes. Los primeros días del mes 
siguiente se realiza el envío del resumen 
de cuenta por mail. También puede 
consultarse por Aspurc Online. Hasta el 
día 10 se pueden solicitar financiaciones 
o pagos (según valores mínimos).

3. Si es afil iado obligatorio 
(docente o no docente universitario) 
se descontarán en los haberes del mes. 
Si es adherente (abona cuota mensual) 
se debitan el 1º día hábil del mes de la 
cuenta bancaria declarada. 

Para tener en cuenta. Las 
financiaciones y/o pagos del saldo 
pueden gestionarse hasta el 10 de cada 
mes. Luego de esta fecha no es posible 
modificar los saldos cerrados.

Afiliados adherentes (que abonan 
cuota mensual): En el caso de recibir un 
mail informando que la cuenta ha sido 

inhabilitada porque el débito no pudo 
concretarse, se dispondrá hasta el 10 de 
ese mes para regularizar lo adeudado.

Por consultas:  www.aspurc .
org .ar /cuentacorr iente . E-mai l : 
cuentacorriente@aspurc.org.ar. Tel: 
4768200 (Int. 280-254). 

Vacunación antigripal 2024
En las próximas semanas llegarán las 

dosis para la Campaña de Vacunación 
Antigripal 2024.

Esta vez, no será necesaria la 
inscripción previa para contar 
con la vacuna.

Una vez que estén disponibles, 
los interesados podrán adquirirla en 
Farmacia o concurrir al servicio de 
vacunación, hasta agotar stock. 

Se proveerá la vacuna Influvac 
Trivalente 2024. Para Grupo de 
Riesgo la dosis seguirá siendo sin 
cargo. Para Plan general, tendrá una 
cobertura del 40% sobre el precio 
de lista. El servicio de vacunación se 
llevará a cabo en Amor y Paz.

El inicio de la campaña depende de 
la llegada de las vacunas, habitualmente 
a fines de marzo o inicios de abril. Se 
informará oportunamente.

Consultorios: se llevaron a cabo los 
chequeos para el ingreso escolar

Hasta el 31 de marzo se puede enviar resúmenes al VI congreso “Ciencias, 
tecnologías y culturas: calidad de vida”, que se hará en Santiago de Chile del 
24 al 27 de julio y del que participarán docentes de la UNRC. 

Entre otros, estos serán temas de los simposios: migraciones, ciudadanía 
e integración en la era global; movimientos de mujeres: calidad de vida y el 
feminismo; migraciones, condiciones habitacionales y medios de comunicación, 
siglos XIX, XX, XXI; buen vivir desde la integración latinoamericana en 
perspectiva interdisciplinar. Más datos: eduardo.deves@usach.cl 

La internacionalización sigue su 
curso en la educación superior

Vinculación Tecnológica, área de Secretaría de Extensión de la UNRC, entre 
ellas cuyos ejes de trabajo está ligar los sectores público y privado en pos de 
facilitar emprendimientos, suma presencia en las redes e invita a la comunidad 
a visitarlas: www.linkedin.com/company/vintecunrc, www.facebook.com/vintec.
unrc, www.instagram.com/vintec.unrc/,  twitter.com/vintecunrc, www.youtube.
com/@vinculaciontecnologicaunrc3130.

Vinculación Tecnológica, en las redes

Hasta este viernes se puede colaborar con útiles escolar para el merendero 
“Defender la alegría”. Los interesados pueden llevar sus donaciones a 
Secretaría de Extensión de Ciencias Exactas, a Secretaría del departamento 
de Microbiología o a la calle Ricardo Gutiérrez 48 (barrio Alberdi). 

Donación de útiles para un merendero

Cronía, revista de Ciencias Humanas, convoca hasta el 30 de abril y 30 de 
junio a presentar artículos para su próxima edición, cuyo dossier será “Estado, 
políticas públicas y asociaciones agrarias”. Prácticas, saberes y disputas de 
sentidos en torno a los agronegocios (Argentina, finales del siglo XX y principios 
del XXI)”. Más datos: revistacronia@hum.unrc.edu.ar 

Artículos para la revista Cronía

El viernes a las 10, con modalidad virtual, la magíster Briss Taipe, de la 
empresa Absolicon (Suecia) dará la conferencia “Energía Solar Térmica para 
Procesos Industriales”. Destinatarios: estudiantes y graduados de Ingeniería. 
Inscripciones: https://forms.gle/7oXknFVbPGcCFttLA

Conferencia sobre energía solar e industria

La Especialización en Tributación que da la Facultad de Ciencias Económicas 
tiene un nuevo graduado: Javier Parsi. “Simplificación registral e impositiva para 
asociaciones civiles”, fue el tema de su trabajo final, que fue dirigido por el 
especialista Sergio Ricci.

Especialista en tributación

Se realizó el viernes el encuentro virtual programado en el marco del 
programa Formación para la internacionalización de la educación superior. 

Dirigida por la doctora Marisa Fazio, de la Universidad Nacional de Cuyo, 
la actividad permitió a los participantes manifestar inquietudes y realizar 
propuestas para la IES en el campus local. De este trabajo se desprenden 
posibilidades de internacionalización para promover la interacción y abordaje 
de problemáticas comunes desde múltiples perspectivas y colaboraciones. 

Congreso de ciencias, tecnologías y culturas

Del 1 al 12 de marzo se inscribirá para el seminario de posgrado sobre 
«Tópicos en fisicoquímica orgánica 2024», destinado a docentes y becarios 
graduados de Licenciatura en Química y carreras afines. El dictado empezará 
el 18 a las 9. Más datos: fmoyano@exa.unrc.edu.ar

Físicoquímica orgánica

Del 19 al 24 de febrero se llevaron a cabo en 
consultorios Aspurc los controles médicos para el ingreso 
escolar. Más de 100 niñas y niños realizaron su chequeo 
clínico, oftalmológico y odontológico en una rutina de 
control en el día y con cobertura total. 
Aspurc agradece a las familias afiliadas que se 
sumaron a esta propuesta.
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    Miércoles 28 de febrero de 2024

 Este lunes se realizó un 
paro de profesores de la 
Universidad. La medida de 
fuerza sin asistencia a lugares 
de trabajo. Tal lo manifestó la 
Asociación Gremial Docente 
de la UNRC, fue “en virtud de: 

- las resoluciones asumidas 

por  nues t ro  Frente  de 
Asociaciones de Base (FAB), 
la Conadu y la CTERA ante la 
suspensión del pago del FONID 
por parte del Poder Ejecutivo 
nacional a les trabajadores 
docentes de la educación en 
cada provincia, en sus niveles 

inicial, primario y secundario, 
y que, recordamos, afecta de 
modo directo a les docentes 
de nuestros Jardines Rosario 
Vera Peñaloza y Rayito de Sol,

- la paupérrima oferta 
salarial del 6% de incremento 
en el mes de febrero realizada 

por el Poder Ejecutivo nacional 
-al parecer, ratificada como 
decreto y que sería así liquidada 
en nuestros próximos haberes 
(que se suma al 10% acordado 
en la última Paritaria firmada 
por el anterior gobierno)- en 
el contexto de amenaza de 

suspensión de las paritarias 
nacionales,

- la no actualización del 
salario para les docentes 
alcanzados por la garantía 
salarial”.

El acatamiento fue del 75%. 
En el contexto del paro hubo 
una asamblea en la sede del 
sindicato docente.

Un profesor de f ís ica 
puede fácilmente determinar 
la potencia del impacto de una 
botella plástica con cerca de 
medio litro de agua arrojada 
desde una platea a un futbolista 
parado dos metros debajo y 

La ignorancia confunde y daña

nueve al costado.
Por supuesto, el golpe no 

es tan fuerte como si el objeto 
hubiera sido una damajuana 
llena pero tampoco habilita 
a decir que el jugador de 
Chacarita atacado “cabecea la 

botella”. El exabrupto fue de 
Néstor Gorosito, entrenador 
de Tigre que también dijo que 
“no corresponde que tiren 
cosas”.

¿Hay  j u g ado re s  q ue 
exageran cuando reciben una 
infracción? Desde luego. “Los 
simuladores” pasó de la pantalla 
de Telefé a ser un programa de 
todas las canchas de fútbol. 

Quizás eso nubló el criterio 
del técnico de Tigre tras la 
suspensión a los 52 minutos del 
partido que su equipo ganaba 
1-0 a los 52 por la primera 
ronda de la copa Argentina. 
Menos mal que no sucedió lo 
mismo con la directiva del club, 
que decidió suspender de por 
vida al tonto que le pegó el 
botellazo a Fernando Brandán, 

futbolista rival.
Dichosos aquellos que 

no confunden personas con 
una camiseta adversaria con 
muñecos de kermés a los 
que hay que voltear. Y los 
que entienden aunque sea 
un poquito de física. Una vez 
más, el fútbol demuestra una 
consecuencia de vivir en la 
ignorancia y la negación.

Por Alberto Ferreyra, Dirección de Prensa y Difusión UNRC

Se llevó a cabo el segundo 
encuentro del taller “Enseñar 
y aprender con el otro: una 
estrategia de trabajo en el 
ingreso” coordinado por la 
doctora Jimena Clerici y el 

profesor Marcelo Alcoba, del 
Gabinete de Asesoramiento 
Pedagógico de Ingeniería) 
con el apoyo de los docentes 
tutores Leisa Magallanes y 
Ayelén Lifschitz, del Grupo de 

Acción Tutorial.
L a  p a r t i c i p a c i ó n 

protagónica de los estudiantes 
co laboradores  permi t ió 
recuperar sus planes de 
trabajo, contrastarlos con el 

registro de las actividades y 
las vivencias áulicas y extra 
áulicas compartidas con los 
ingresantes como referencia 
para  potenc iar  pos ib les 
intervenciones durante este 

periodo de integración a la 
cultura universitaria.

E l  c i e r r e  d e  e s t o s 
encuentros se concretará el 
13 de marzo, con el objetivo de 
recuperar lo hecho y aportarlo 
a los equipos de cátedra de 
primer año.

Taller en Ingeniería acerca de enseñanza y aprendizaje en el ingreso

Docentes pararon el lunes sin asistencia a lugares de trabajo

Conicet y Fleni, unidos para investigarEn la sede Escobar de 
Fleni, el presidente del Consejo 
Nacional de Investigaciones 
Científicas y Técnicas (Conicet) 
Daniel Salamone, junto a la 
vicepresidenta de Asuntos 
Científicos Claudia Capurro 
del Consejo, se reunió con 
el director de Investigación y 
Docencia Gustavo Sevlever 
y la presidenta de Fleni Paula 
Di Tella con el objetivo de 
potenciar las posibilidades 
de cooperación científica. 
También Salamone, junto a 
las autoridades, mantuvo un 
encuentro con investigadores 
del Consejo que se desempeñan 
en el Laboratorio del Instituto 
de Investigación Aplicada a 
Neurociencias (LIAN) de doble 
dependencia entre el Conicet y 
Fleni, quienes expusieron sobre 
distintas líneas de investigación.

Las autoridades tomaron 
parte de la presentación a 
cargo de los investigadores 
Guillermo Videla Richardson; 

Leonardo Romorini; Ariel 
Waisman; Mariela Marazita y 
Lucía Moro, y la investigadora 
del Fleni Maria Elida Scassa.

Se mostraron las líneas 
de investigación del LIAN: 
Guillermo Videla Richardson: 

“Rol de galectina-1 sobre las 
células madre de glioma y 
el microambiente tumoral 
en gliomas de alto grado”. 
L e o n a r d o  R o m o r i n i : 
“Modelización de enfermedades 
n e u r o d e g e n e r a t i v a s 

(Alzheimer hereditario) con 
células madre pluripotentes 
inducidas (hiPSCs) derivadas 
de pacientes”. Lucía Moro: 
“Modelado y terapia génica 
de enfermedades genéticas 
card í acas  y  muscu l a res 

ut i l izando células madre 
derivadas de pacientes”. 
Mariela Marazita: “Estudio de 
la demencia frontotemporal 
ut i l izando células madre 
derivadas de pacientes”. 
Ariel Waisman: presentó las 
tres líneas principales de 
investigación de su grupo que 
consisten en (i) desarrollar 
estrategias con potencial 
terapéutico para el reingreso al 
ciclo celular de cardiomiocitos 
humanos maduros derivados 
de células madre pluripotentes 
humanas (i i) estudiar los 
mecanismos que regulan la 
velocidad de diferenciación 
celular y (iii) evaluar el rol de 
microARNs en la conversión 
entre los distintos tipos de 
pluripotencia humana.

(Extracto de conicet.gov.ar)


